



con la Subred Sur

No. 107 - febrero 2026



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.

SECRETARÍA DE
SALUD



Editorial

Iniciamos el año 2026 con renovado compromiso y la convicción de que la salud pública se construye todos los días con vocación, calidad y humanidad. En la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur E.S.E. le damos la bienvenida a este nuevo año reafirmando nuestro propósito de continuar prestando un servicio de salud digno, oportuno y humanizado en cada uno de nuestros Centros de Salud, Hospitales y sedes administrativas, tal como lo hemos venido haciendo al servicio de la comunidad.

El 2026 representa una oportunidad para consolidar los avances alcanzados y fortalecer cada uno de nuestros programas estratégicos. Seguiremos apostándole a la modernización de nuestra red con la incorporación de nuevos equipos médicos que permitan mejorar la capacidad resolutiva, optimizar los procesos de atención y brindar diagnósticos y tratamientos más oportunos y seguros para nuestros usuarios.

De igual manera, uno de nuestros grandes retos será acercar las especialidades médicas a los Centros de Salud, facilitando el acceso de la población a servicios especializados sin barreras, fortaleciendo la atención primaria y reduciendo las inequidades en salud. Este esfuerzo va de la mano con la mejora continua de nuestros estándares de calidad, ratificando las certificaciones existentes en las unidades médicas que ya las han alcanzado y trabajando con rigor y compromiso para obtener nuevas certificaciones en otras sedes de la Subred.

seguimos avanzando con decisión hacia uno de nuestros más grandes sueños institucionales: consolidar al Hospital El Tunal como Hospital Universitario. Este proyecto no solo fortalecerá la formación académica, la investigación y la innovación en salud, sino que impactará positivamente la calidad de la atención y el desarrollo del sistema de salud público en el sur de Bogotá.

Cordialmente,
Dra. Viviana Clavijo
Gerente

Índice



Consulta externa en el nuevo
Hospital de Usme

Página 3



Vacunación
antirrábica

Página 4



Escuela Rural

Página 5



Gestión territorial

Página 6



Semana en imágenes

Página 7

Abriremos servicio de consulta externa

en el nuevo Hospital de Usme

El secretario Distrital de Salud, Gerson Bermont, en compañía de la gerente de la Subred Sur, Viviana Marcela Clavijo, y representantes de las Formas de Participación Social, realizó una visita de inspección a las obras del nuevo hospital de Usme, una infraestructura clave para el fortalecimiento de la red pública de salud en el sur de Bogotá.

Durante el recorrido, se evidenció que el proyecto se encuentra en su fase final de construcción, cumpliendo con los estándares técnicos previstos. De acuerdo con lo anunciado, el hospital iniciará próximamente la prestación de los servicios de consulta externa, lo que marcará un hito importante en el acceso oportuno a la atención en salud para la comunidad.

Vale la pena destacar el acompañamiento comunitario a través de las Formas de Participación, resaltando que la veeduría ciudadana ha sido fundamental para garantizar transparencia y apropiación social del proyecto.



Fortalecemos la protección de mascotas

Jornadas de Vacunación Antirrábica



Con el propósito de promover el bienestar animal y la protección integral de las mascotas, la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur E.S.E. viene desarrollando Jornadas de Vacunación Antirrábica Canina y Felina en diferentes barrios de las localidades de Ciudad Bolívar, Tunjuelito, Usme y Sumapaz.

Las actividades, desarrolladas en articulación con la comunidad y las alcaldías locales, permitieron acercar los servicios de salud pública a los territorios, garantizando el acceso oportuno a la vacunación de perros y gatos como una medida clave para la prevención de la rabia, una enfermedad de alto impacto en la salud pública.

Durante las jornadas, los equipos de la Subred Sur no solo aplicaron el biológico antirrábico, sino que también compartieron mensajes pedagógicos sobre la tenencia responsable de mascotas, la importancia de mantener al día los esquemas de vacunación y el cuidado integral de los animales de compañía.

Inicia en 2026 la Escuela Rural

“Se Siembra Algo Más Que Conocimiento”

Con el firme propósito de fortalecer el bienestar y la autonomía de las comunidades rurales, en este inicio de 2026 se dio apertura a la Escuela Rural “Se Siembra Algo Más Que Conocimiento”, una estrategia que busca educar y transformar la vida de los habitantes de las zonas rurales más alejadas de Bogotá a través del aprendizaje comunitario y la producción sostenible de alimentos.

Esta iniciativa tiene como objetivo principal **promover la soberanía y la seguridad alimentaria, brindando conocimientos prácticos sobre la creación y el cuidado de huertas caseras, el cultivo de alimentos libres de químicos y el uso responsable de los recursos naturales.** A través de la educación rural, la escuela impulsa prácticas saludables que contribuyen tanto a la nutrición de las familias como al cuidado del medio ambiente.

La Escuela Rural no solo se enfoca en la producción para el autoconsumo, sino que también abre la oportunidad de comercializar los productos cultivados, fortaleciendo la economía local y generando alternativas de ingreso para las comunidades campesinas. De esta manera, el proyecto integra salud, educación y desarrollo económico, reconociendo el valor del saber ancestral y el trabajo del campo.



Subred Sur fortalece la gestión territorial a través

de la educación en Ciudad Bolívar



En el marco de la estrategia de gestión territorial y promoción de la salud, la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur E.S.E. continúa fortaleciendo los procesos educativos dirigidos a la comunidad. En esta oportunidad, 20 madres comunitarias de la localidad de Ciudad Bolívar participaron en una jornada de capacitación sobre el Virus Respiratorio Sincitial (VRS), una de las principales causas de infecciones respiratorias en la primera infancia.

Durante la actividad, **las asistentes recibieron información clara y práctica sobre qué es el VRS, cómo prevenirlo, cuáles son sus síntomas y cuáles son las principales recomendaciones para reducir el riesgo de contagio, especialmente en niñas y niños menores de cinco años, población más vulnerable frente a esta enfermedad.**

De igual manera, la Subred Sur aprovechó este espacio para resaltar la importancia de la vacunación como una de las herramientas más efectivas para prevenir enfermedades respiratorias y proteger la vida de la niñez. Se enfatizó en el cumplimiento oportuno del esquema de vacunación y en la consulta temprana ante la presencia de signos de alarma.

Semana en imágenes



Jornada Nacional
de Vacunación



Equipos MAS Bien
estar en Tu Hogar



Programa
Jóvenes en Paz



Colaboradoras
con MAS Bienestar